

Der Königsturm – ein Hexengefängnis



Einstiegsloch zum Verlies im Königsturm
© Stadtarchiv Schwäbisch Gmünd

Dies ist die einzige Öffnung zum Verlies, darunter befindet sich ein düsteres, feuchtes Loch. Verhaftete wurden hier mit einem Strick hinuntergelassen.

Aufgaben:

1. Miss den Durchmesser des Einstiegsloches.
2. Lass eine Schnur hinab und bestimme die Tiefe des Verlieses.
3. Das Verlies hat die gleichen Maße wie der Raum, in dem du dich befindest. Miss die Größe dieses Raumes (des Verlieses) aus.
4. Lass an einer Schnur ein Thermometer hinab und miss die Temperatur, die dort unten herrscht. Der Raum diente später als Eiskeller und bis 1802 als städtisches Gefängnis.
5. Überlegt, wie die Lichtverhältnisse in dem Verlies wohl gewesen waren und wie man es hätte beleuchten können.
6. Welches „Möbiliar“ kann durch diese Öffnung wohl hinab gelassen werden? Wie also waren die Gefangenen untergebracht (Nachtlager, Toilette)?